



Mi Universidad

Controles de lectura

Alan Mauricio Sánchez Domínguez

Controles de lectura Tercer Parcial

Tercer parcial 3

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez Chiapas, a 24 de mayo del 2024

ALAN

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

El poder de los símbolos. Magia, enfer. y auto me
Enfermedad y cultura 05/05/21

Dentro de lo que los antropólogos denominan "universales culturales empíricos", es decir rasgo culturales que atraviesan todas las sociedades humanas conocidas, podemos ubicar las nociones sobre enfermedad y particularmente a los especialistas en salud o médicos (en términos genéticos). Al estudiar la diversidad de creencias, prácticas y etiologías en torno a la enfermedad y la curación, los investigadores propusieron hablar del sistema médico para referir al conjunto de representaciones y prácticas, forma de atención, técnicas y tecnologías involucradas en el acto de curación. Tratamiento de la enfermedad. Estos sistemas médicos reflejan realidades sociales. Al respecto, los epidemiólogos y médicos sanitarios han dado debida cuenta de las correlaciones entre las tasas de mortalidad y morbilidad y las condiciones socioeconómicas de los grupos. Insertos en dramas culturales, instituciones y relaciones sociales, los sistemas médicos pueden ser vistos como sistemas socioculturales. Allí encontraremos entonces una configuración particular y dinámicas de los roles sociales específicos tanto para los especialistas como para

ALAN

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

11/05/21

Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural.
 Se desarrolla una crítica constante a la biomedicina. Se señala que la organización de la medicina alopatrica y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto (incremento de la latrogenia negativa), hasta su insistencia en la economía política. Dichas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada no sólo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo, sino también respecto de los países de socialismo real y de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza, incluida la pobreza extrema. Dichas críticas no son unívocas, dado que mientras unos grupos subrayan el efecto negativo de las concepciones ideológicas, técnicas dominantes, sus implicaciones económicas o el tipo de actividades aplicadas. Las críticas generalmente han sido acompañadas de propuestas que expresan la diversidad de los actores que las formulan. Mientras unas enumeran modificaciones más o menos sustantivas pero que se realizan dentro del campo biomédico,

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

ALAN

20/05/21

Medicina tradicional Mexicana

La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional. La cultura de México actual proviene del sincretismo que se produjo entre las culturas prehispánicas y española fusionadas desde finales del siglo XVI. El nacimiento de la medicina mexicana es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir; los colonizadores veían a este tipo de concepción como un obstáculo para la evangelización y que las concepciones mágicas eran una preocupación principal para los frailes evangelizadores. Por otra parte, la medicina tradicional mexicana, como toda institución social, ha cambiado en el curso de los siglos, interactuando con otros modelos terapéuticos para poder subsistir y adecuarse a las nuevas estrategias de salud. No obstante esos cambios, "en la práctica existe al interior de las comunidades indígenas un

Referencias bibliograficas

- Cernadas, C.C. (2006). El poder de los simbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Revista del hospital italiano de Buenos Aires, 26(39, 87 – 93.
- Spina, E.L.M. (1998). Modelo médico hegemónico: reproducción técnica y cultural. Natural Medicatrix: Revista Médica para el estudio y difusión de las medicinas alternativas.
- Silva, A. A. J. (2017). Medicina tradicional. BOLETIN CONAMED, (13).